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Radverkehr und Mobilität – Umsetzung von Maßnahmen 

Anfrage des Stadtverordneten Rainer Schönenberg 

 
 

Sehr geehrter Herr Rohrbach, 

ich bitte Sie, folgende Anfrage zur Beantwortung an den Magistrat weiterzuleiten: 

Im Haushalt wurden von den Stadtverordneten im Jahr 2015 verschiedene Ziele zum Thema Mobilität 
und Radverkehr festgelegt (Produkt 3201 Gemeindestraßen, Wege, Plätze, siehe Anhang). Hierzu 
folgende Fragen: 

1. Es soll eine kostengünstige Entwicklung und Umsetzung einer integrierten Gesamtverkehrs-
konzeption angegangen werden.  

a) Was ist dazu in den letzten fünf Jahren geschehen? 

2. Es sollen Verbindungen zwischen den Ortsteilen durch gesicherte Rad- und Fußwege und eine 
Ringverbindung zwischen den Ortsteilen geschaffen werden.  

a) Welche Maßnahmen wurden bisher umgesetzt oder sind in Planung? 

b) Bis wann soll das Ziel erreicht sein? 

3. Bei Umbaumaßnahmen soll der Radverkehr berücksichtigt werden. 

a) Wie wird dies sichergestellt? 

b) Wieso wurden beim Brückenneubau Leuschnerstraße keine radfreundlichen Bordsteine 
zwischen Leuschnerstraße und Hammergasse vorgesehen?  

4. Es soll eine jährliche Radverkehrsschau stattfinden. Diese hat in den letzten Jahren leider nicht 
stattgefunden. Dafür gab es allgemeine Verkehrsschauen und die Teilnahme am „Netzwerk 
Radverkehr“. 

a) Wann und unter welcher Beteiligung ist die nächste Radverkehrsschau geplant? 

b) Welche Anregungen aus der Radverkehrsschau 2015 (vgl. Protokoll im Anhang) wurden 
umgesetzt, welche nicht und warum? 

5. In den letzten zwei Jahren hat Ober-Ramstadt am Stadtradeln teilgenommen und darüber Mängel 
gemeldet bekommen. Außerdem nimmt die Stadt soweit mir bekannt an der Meldeplattform 
Radverkehr teil. 

a) Welche Anregungen und Mängelmeldungen aus dem Stadtradeln wurden umgesetzt bzw. 
behoben, welche nicht und warum? 
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b) Welche Anregungen und Mängelmeldungen aus der Meldeplattform Radverkehr wurden 
umgesetzt bzw. behoben, welche nicht und warum? 

6. Für das Ziel der Verbesserung des Radwegenetzes ist die Verbindung nach Darmstadt für 
Pendler absolut vorrangig. 

a) Was wurde von Seiten der Stadt unternommen, um hier voranzukommen? 

b) Welche, auch kurzfristige Maßnahmen sind angedacht, um die Verbindung nach Darmstadt für 
Radler zu verbessern? 

7. Auf Landes- und Bundesebene gibt es verschiedene Beratungs-, Unterstützungs- und 
Förderangebote für die Nahmobilität. 

a) Nutzt die Stadtverwaltung landes- oder bundesweite Beratungs- und Unterstützungsangebote 
wie die AGNH (Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen)?  

b) Wurden durch die Stadtverwaltung neben der Förderung durch Hessen mobil für den 
Radwegebau zwischen Kernstadt, Modau und Ernsthofen weitere Fördermittel für Maßnahmen 
eingeworben?  

 
Hintergrund: 
Die Radmobilität hat aufgrund der Elektrifizierung und durch Corona stark zugenommen. Die 
Infrastruktur muss entsprechend ausgebaut werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Rainer Schönenberg 

 
 
 

Anlagen  
 
Verteiler 
 

 

 


